

Pressemitteilung

Presse: Michaela Gottfried

Verband der Ersatzkassen e. V.

Askanischer Platz 1

10963 Berlin

Tel.: 0 30 / 2 69 31 – 12 00

Fax: 0 30 / 2 69 31 – 29 15

michaela.gottfried@vdek.com

www.vdek.com

 @vdek_presse

29. Juni 2023

Bund-Länder-AG zur Krankenhausreform Einheitliche Qualitätsstandards und eine hohe Transparenz für die Menschen sind das A und O der Reform

Zu der heutigen Sitzung der Bund-Länder-Arbeitsgruppe zur Krankenhausreform erklärt Ulrike Elsner, Vorstandsvorsitzende des Verbandes der Ersatzkassen e. V. (vdek):

„Wir beobachten mit Sorge, dass aus den Reihen der Bundesländer die Vorschläge der Regierungskommission immer weiter relativiert werden und zusätzliche Finanzmittel aus Beiträgen der Versicherten und Arbeitgeber ins Zentrum der Verhandlungen rücken. Ziel der Reform muss der Umbau der Krankenhauslandschaft zu modernen Strukturen sein, die in hoher Qualität und vernetzt die Versorgung – auch sektorübergreifend – sicherstellen. Die Menschen müssen sich darauf verlassen können, dass sie in einem Krankenhaus mit ausreichendem Fachpersonal und hohen Qualitätsstandards versorgt werden und dass dies transparent nach außen dargestellt wird. Das bedeutet erstens, dass die Leistungen bundeseinheitliche Qualitätsstandards erfüllen. Zweitens bedeutet dies, dass auch eine Levelinteilung der Krankenhäuser aus Transparenzgründen angezeigt ist, um die Patientinnen und Patienten bei der Wahl eines geeigneten Krankenhauses unterstützen zu können. Die aktuellen Qualitätsberichte der Krankenhäuser reichen da nicht aus. Aus diesem Grund sind wir der Regierungskommission zur Krankenhausreform dankbar, dass sie im Rahmen ihrer Potenzialanalyse in der letzten Woche aufgezeigt hat, dass die Wahl des richtigen Krankenhauses über Leben und Tod entscheiden kann.“

Aktuelle Fotos der vdek-Vorstandsvorsitzenden für die Berichterstattung finden Sie [in unserem Bildarchiv](#).

Der Verband der Ersatzkassen e. V. (vdek) ist Interessenvertretung und Dienstleistungsunternehmen aller sechs Ersatzkassen, die zusammen mehr als 28 Millionen Menschen in Deutschland versichern:

- Techniker Krankenkasse (TK), Twitter: @TK_Presse
- BARMER, Twitter: @BARMER_Presse
- DAK-Gesundheit, Twitter: @DAKGesundheit
- KKH Kaufmännische Krankenkasse, Twitter: @KKH_Politik
- hkk - Handelskrankenkasse, Twitter: @hkk_Presse
- HEK - Hanseatische Krankenkasse, Twitter: @HEKonline

Der Verband der Ersatzkassen e. V. (vdek) wurde am 20. Mai 1912 unter dem Namen „Verband kaufmännischer eingeschriebener Hilfskassen (Ersatzkassen)“ in Eisenach gegründet. Bis 2009 firmierte der Verband unter dem Namen „Verband der Angestellten-Krankenkassen e. V.“ (VdAK).

In der vdek-Zentrale in Berlin sind mehr als 290 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter beschäftigt. In den einzelnen Bundesländern sorgen 15 Landesvertretungen mit insgesamt rund 380 sowie mehr als 30 Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern in den Pflegestützpunkten für die regionale Präsenz der Ersatzkassen.